

creuse, et, avec cette pelle, ils jettent de l'eau dans le jardin en circulant tout autour.

Que l'on remarque, d'autre part, qu'il est impossible, même en temps de crue, qu'un jardin de cette sorte soit inondé; il s'élève au fur et à mesure que monte le niveau de l'eau.

Il arrive parfois qu'un jardin flottant, à force de supporter des additions succes-

sives de vase, descend jusqu'au contact du fond du lac et devient une véritable île ordinaire; mais d'une façon générale, l'observateur non prévenu est incapable de distinguer les jardins flottants des îles véritablement fixes.

Enfin, des mesures sont prises pour empêcher une île de dériver, le propriétaire tenant à ce qu'elle demeure en place.

—o—

POURQUOI LES ELEPHANTS CRAIGNENT LES SOURIS

—o—

UN fait que l'on a généralement beaucoup de peine à croire, c'est que les éléphants ont une grande frayeur des souris. On se demande comment un animal si gros et si fort que l'éléphant peut avoir peur d'un animal aussi petit et aussi inoffensif que la souris. Cependant cela a été constaté bien souvent et l'on a vu, dans certains cirques qui possèdent un vrai troupeau de ces pachydermes, tous les éléphants du troupeau s'arrêter subitement de manger et devenir complètement affolés parce qu'une petite souris s'était trouvée par hasard dans la quantité de foin qu'on leur avait distribuée pour leur repas.

Voilà la raison pour laquelle les éléphants craignent tant les souris. Dans les régions où vivent ces animaux, il existe de petits animaux de la grosseur des souris et ayant un peu leur forme. Ces animaux connus sous le nom de "Chacanas" vivent en troupes nombreuses, comme le font beaucoup d'autres espèces d'animaux, notamment les chiens de prairies, et ils s'abritent sous les buissons où ils vivent de

petites baies sures qui y poussent en abondance.

Or les éléphants sont très friands de ces petites baies et souvent il arrive qu'en les prenant avec sa trompe l'éléphant dérange ces animaux qui fuient de toutes parts. Il arrive parfois qu'un de ces animaux en fuyant pour se cacher rentre dans la trompe de l'éléphant et y pénètre assez profondément.

L'éléphant alors souffle avec force pour essayer de se débarrasser de cet animal qui pour ne pas être chassé s'agrippe contre les parois de la trompe, ce qui produit à l'éléphant une douleur si violente qu'il devient fou furieux. Il arrive très souvent que ces efforts pour chasser cet animal sont inutiles et il se produit alors dans sa trompe une inflammation qui amène la mort.

C'est parce qu'ils se croient en présence d'un de ces petits animaux si dangereux pour eux, que les éléphants en captivité craignent tant les souris et qu'ils montrent, en les voyant, de grands signes d'effroi.